



**cibersur**.COM

usuario  contraseña   alta | Los usuarios móviles aún perciben una gran diferencia entre ...

Buscar   | [Agenda](#) | [Cibersur TV](#) | [Ciberbazar](#) | [IntegraTIC](#) | [Premios Cibersur](#) | 19-3-2009 10:40



**PORTADA | SUR\_CIENCI@**

**Una investigación de la Universidad de Granada será referencia para caracterizar el impacto climático del polvo desértico**

En el contexto de cambio climático en el que se encuentra el planeta, aquellas investigaciones que den luces sobre el calentamiento global son de gran interés. Es el caso de los estudios sobre el aerosol atmosférico, que es una suspensión de partículas sólidas o líquidas en un medio gaseoso que pueden contribuir a enfriar o calentar la atmósfera.

Es justamente en esta línea de investigación en la que Juan Luis Guerrero Rascado desarrolló la tesis "Técnica Lidar para la caracterización atmosférica mediante dispersión elástica y Raman", dirigida por el catedrático de la Universidad de Granada, Lucas Alados Arboledas, director del Grupo de Física de la Atmósfera del Centro Andaluz de Medio Ambiente, CEAMA.

"El interés de estudiar el aerosol atmosférico es que estas partículas influyen enormemente en el balance radiactivo de la Tierra, de forma que pueden modificarlo y en función de los efectos que tenga, se puede producir un calentamiento o enfriamiento de la atmósfera", afirma Guerrero Rascado. De acuerdo con el profesor Alados, "mucho más útil que las técnicas tradicionales, que se han utilizado en estudios similares, es la aplicación de la técnica Lidar que permite conocer cómo se distribuye verticalmente el aerosol atmosférico, en qué niveles, en qué cantidad y qué características tiene este aerosol en cada momento".

Es una técnica muy parecida a un radar, dice el investigador, "consiste en emitir radiación electromagnética, en este caso luz láser, que se propaga en la atmósfera e interacciona con partículas suspendidas en ella y posteriormente se recoge la radiación devuelta al instrumento para estudiar a partir de esa señal recibida las propiedades y la posición de las partículas".

La investigación, que ha requerido de un esfuerzo de casi cuatro años, se organizó en tres líneas fundamentales: la puesta a punto del instrumental; el desarrollo de algoritmos para la inversión de perfiles de propiedades ópticas del aerosol por medio de la teledetección activa, usando la técnica Lidar; y la realización de medidas (desde el CEAMA, en Granada) tanto rutinarias como en campañas intensivas de fenómenos como las intrusiones del polvo mineral provenientes del desierto del Sahara, y en el marco de programas de validación de satélites de la NASA.

La técnica Lidar es utilizada en diferentes países del mundo. La estación del Centro Andaluz de Medio Ambiente, en Granada, pertenece a la red europea EARLINET, que a su vez interactúa con una red global de fotometría solar, Aeronet, coordinada por la Nasa. Actualmente la red EARLINET concentra sus principales esfuerzos en la validación de los datos del satélite Calipso, de forma que se pueda lograr una monitorización del aerosol atmosférico con resolución vertical a escala global, para comprender mejor el sistema climático de la Tierra.

Los resultados de esta investigación han sido publicados, entre otras, en la Revista/Libro Atmospheric Environment, vol. 42, 2668-2681, ISSN-1352-2310, (2008), bajo el título "Multi-spectral Lidar characterization of the vertical structure of Saharan dust aerosol over Southern Spain". El artículo aparece firmado por el Prof. Lucas Alados-Arboledas y por los investigadores Luis Guerrero-Rascado y Borja Ruiz Reverter.

Cibersur.com  
2009-03-19 09:54:12

**Votos del Artículo**

Puntuación Promedio: **0**

Por favor tómate un segundo y vota por este artículo:



**Opciones**

Versión Imprimible

Enviar a un Amigo

**Portada**

- Actualidad TIC
- NI** Andalucía Innova
- e-Administración
- NI** Extremadura Innova
- I+D+i
- InfoPymes
- Iniciativas.com
- Internet
- Lo+Hard
- Lo+Soft
- MundoMac
- Seguridad
- Software Libre
- Sur\_Cienci@
- Telecomunicaciones
- Telefonía y Movilidad
- Ver para Creer
- XtrAudiovisual

**Dossiers Tecnológicos**



**Concursos y Sorteos**

IX Premios Cibersur  
Mejores Webs

**Juegos**

Noticias  
Novedades

**Entrevistas**

- Carlos Bravo (Coguan)
- Jacqueline Legetil (Hitachi GST)
- José Manuel Robles (CCS Agresso)
- Juan Carlos Fernández (Microsoft)
- Sacha Labourey (Red Hat)
- Santiago Solanas (Sage)

**El Informe**

3eParty 2008 UNICAJA  
Cartuja 93  
Educación y TIC  
Inglés Científico  
Innovación sanitaria  
Investigación Agraria  
Naturaleza 2.0  
Salud Digital  
Seguridad vial

**Internacionalización**

con Extenda

**Ciberprofesor**

Fotografía móvil  
Personaliza tu blog  
Tunea tu blog

**De Cibersur a ...**

